

REDACCION

Calle de San Bartolomé, núm. 32

Preios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA 1'25 PTAS. EXTRAJERO 2'25. NÚMERO SUELTO 5 CENTS. ID. ATRASADO 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA - PALMA. Anuncios, Reclamos y Comunicados CENTRO DE ANUNCIOS Plaza de Santa Catalina, número 10

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FERREA

Crónica científica

La acción de la luz sobre los organismos vivientes. - Fototerapia

Hoy día, una de las cuestiones que más preocupan en Europa a los hombres de ciencia, es la acción de la luz sobre los seres vivientes.

En 1896, Mr. Milne Edwards, a petición de Mr. Arned de Viré, creaba un laboratorio biológico en el Muséum, cuyo objeto era estudiar la influencia de la luz y la de la obscuridad sobre las especies animales. Este laboratorio se componía de dos partes distintas: una sala subterránea instalada en lo profundo de las galerías de las antiguas canteras de París, debajo del Jardín de Plantas, y una sala con aquarium en plena luz, dándole el sol todo el día, los días en que el cielo no estuviese nublado.

Mr. Viré, con una paciencia digna de todo elogio, instaló en la sala subterránea un vivero de peces, crustáceos y moluscos que antes vivían a la luz del día.

Lo primero que se observó fué que la ausencia de luz los modificaba en su superficie. Los crustáceos Grommarus fluviatilis se decoloraron gradualmente. Su pigmento gris obscuro desapareció por manchas que se presentaron cada vez más claras. Al cabo de seis meses el pigmento obscuro había desaparecido, y estos crustáceos estaban completamente decolorados. Se habían vuelto de un blanco opalino. Los ojos no presentaban transformación sensible aún, pero los órganos del olfato, del tacto, del oído y aun los del gusto presentaban en ellos una hipertrofia notable. Su longitud aumentó hasta adquirir el triple de lo que era en su origen. Los órganos ya inútiles se obstinaban en subsistir, mientras el resto del organismo se desarrollaba. Inmediatamente después de que los ojos no funcionaron, desarrollóse, en días, el oído, el tacto, el olfato, etc., para suplir la ausencia de la vista.

El sistema nervioso óptico, aunque no desaparecieron los ojos, se atrofiaban y acababa por desaparecer al cabo de algún tiempo.

Mr. Viré notó recientemente en las peces un fenómeno singular. Una anguila que había estado cinco años en la obscuridad tenía los ojos hipertrofiados hasta el doble de su volumen normal, habiéndosele atrofiado hasta casi desaparecer la parte del sistema nervioso que corresponde a los órganos de la visión.

Contrariamente a lo que pasa con los crustáceos, los peces, en la obscuridad disminuyen de talla. Sujetáronse doce Carassius auratus a la luz y doce a la obscuridad, en viveros iguales y con la misma nutrición. Al cabo de dos años los que estaban en la obscuridad se habían vuelto de un color rosado; los que estaban a la luz tenían un tinte rojo, y el doble de talla. A más, de los primeros, algunos habían muerto.

Los animales subterráneos expuestos a la luz presentaron fenómenos asaz raros. Unos crustáceos de Italia y otros de Francia: Niphargus plateatus, procedentes de grutas cerca de grandes ríos; y los batracios Proteus anguinus de las grutas de Austria fueron puestos a la luz directa del día.

Los crustáceos no tenían ojos ni lóbulos ópticos. Los proteos tenían el ojo rudimentario. Y no obstante, todos estos animales manifestáronse sensibles a la luz, y por sus movimientos demostraban un sufrimiento a medida que la luz aumentaba, llegando al paroxismo al resistir un rayo de sol directo.

En este caso creíase que se produce una acción química, la cual ejerciéndose sobre las células pigmentarias se transmite a cerebro y afecta el sistema sensitivo en general. En la especie humana, la insolation está probada que mata por las tomas que el sol ha producido, no por el simple calentamiento del cerebro, pues a igual temperatura obscura no se producen accidentes mortales.

El resultado fué el siguiente; algunos de aquellos animales que no pudieron soportar la luz vivísima, murieron como envenenados. Los que la soportaron, al cabo de algunos meses manifestaron los fenómenos siguientes: los proteos empezaron a presentar una pigmentación difusa y clara, que luego fué acentuándose, llegando al violado obscuro, casi negro, con manchas de un verde amarillento. Los crustáceos empezaron a presentar manchas de un negro rojizo. Ahora se trata de reproducir estos animales en estas circunstancias para ver qué les pasa, si adquieren órganos de la visión. Se está construyendo un lugar obscuro y ventilado para ver lo que les sucede también a los mamíferos.

En Londres el doctor Ramsey ha ensayado la curación de la neurastenia en apesentos completamente privados de la luz del día. Los enfermos están casi siempre a oscuras. Sólo para comer y para leer se les permite la luz roja, ó lo más anaranjada, pero muy tenue. La mayor parte del tiempo la pasan tendidos ó durmiendo. Cuando quieren leer, ó hablar entre sí, alumbran unas bombillas eléctricas rojas que están bajo pa-

Central notice for D. Ramón Ballester y Reinès, Notario Eclesiástico, announcing the death of E. P. D. on June 2nd. Includes details of the funeral and a note from the Bishop of the Diocese.

tallas del mismo color. Parece que en la mayoría de los casos la curación ha sido rápida, y el mejoramiento en todos. La alimentación abundante y sana, a base de carnes rojas, casi crudas, y de pescado hervido ó huevos. Como vegetales, las ensaladas son permitidas, con las frutas para postres. Los enfermos aumentan de peso, desaparece el insomnio y mejoran de humor.

Aún recordamos lo que nos dijo el gran Charcot sobre los efectos de la luz en España. «Hay demasiada luz en vuestro país—nos dijo,—y el sol allí es el primer enemigo de los habitantes.»

Luego se ha demostrado que en la luz solar de los países meridionales predominan los rayos catódicos y otros que, si se sufren directamente, durante tiempo, son altamente perjudiciales, especialmente a los individuos nerviosos de la raza blanca.

Otro día nos ocuparemos de los efectos de la luz catódica sobre la tuberculosis pulmonar y sobre los tumores blancos.

POMPEYO GENE.

La Política

Los demócratas

En el Senado han celebrado una reunión los individuos que componen la minoría liberal democrática.

La reunión se celebró en el salón de Presupuestos, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

La concurrencia era numerosa. El señor Montero Ríos inició los discursos, explicando el objeto de la reunión.

Dijo que era partidario de la unión de todos los elementos liberales del país, prestando en absoluto de personalismos y atendiendo sólo a la comunidad de ideas y de principios.

Añadió que no había sido ni será nunca obstáculo para el partido democrático, que tiene abiertas sus puertas a todos los elementos aúnes; tan sólo les exige el partido que piensen y sientan como nosotros.

Por mi parte, dijo, no ha de haber dificultad de ninguna clase, puesto que, no existiendo motivo para rechazar a los elementos que conlujan en las ideas y principios constitucionales, todos pueden venir a luchar a nuestro lado.

Después de indicar que el verdadero objeto de la reunión es el nombramiento de la comisión que ha de dictaminar y proponer el criterio que el partido ha de adoptar en lo relativo a la reforma de ley electoral, usó de la palabra los señores Puigcerver, marqués de Tevega y otros, nombrándose en definitiva, a propuesta del señor Montero Ríos, la siguiente comisión: marqués de la Vega de Armijo, don José López Domínguez y don José Canalejas.

Dichos señores fueron nombrados por aclamación.

Seguidamente se dió por terminada la reunión.

Declaraciones del Sr. Maura

Se comentan las declaraciones hechas por el señor Maura a un corresponsal de Le Figaro y que dicen lo siguiente: «Las negociaciones entre Francia y España están en muy buen camino. No

podrían marchar en mejores condiciones. El acuerdo es completo entre las dos partes. (Esta última frase aparece en letra bastardilla en el periódico francés.)

Sébase que respecto a esta cuestión de Marruecos que nos ocupa, el Gobierno español no se ha visto sorprendido en lo más mínimo por el arreglo de Francia con Inglaterra.

Ni un solo instante han estado perturbadas nuestras amistosas relaciones. Francia e Inglaterra han adoptado puntos de vista particulares para resolver varias cuestiones interiores.

«¿Qué hay su todo ello que pueda herir a España? Todo, entre Francia y España, está arreglado.

Está también decidido el viaje del Rey a París, que se realizará pronto.» Así terminaron las declaraciones del señor Maura.

Le Figaro, por su cuenta, afirma que el jefe del Gobierno acompañará al Rey en su viaje a París.

Asegura también Le Figaro que ha sido comunicada esta noticia al Sr. Silveira, el cual, aunque en apariencia está alejado de la política, en realidad es el brazo derecho de su amigo y sucesor en el Gobierno.

Reformas en la Marina

Modificaciones en el proyecto

Ayer tarde terminó, la Comisión que entiende en el proyecto de la Armada, el dictamen.

Las variaciones más importantes con respecto al proyecto, son:

1.º Se suprime el ingreso de los contramaestres y pilotos en el Cuerpo general.

Se desmenuve la base referente al Estado Mayor de la Armada, señalando las dos secciones que han de componerlo, y asimismo las funciones de cada una de éstas. Una se llamará de información y despacho, y la otra de campaña.

La Dirección de construcciones navales se descomponen en jefatura de construcciones navales, a cargo de ingenieros, y jefatura de artillería y torpedos, a cargo de los artilleros.

Se crea una Junta, compuesta de jefes de Estado Mayor de la Armada y de los jefes de las dos secciones del Estado Mayor y los dos jefes de las construcciones, para armonizar el trabajo de las secciones.

Se desmenuve la base de navegación y pesca marítima, especificando sus verdaderas funciones, como han de formarse las Juntas locales de pesca y marcando las atribuciones de la Dirección.

Se crea la Junta de defensas del Reino, formándola el presidente del Consejo de ministros, los de Guerra y Marina y los jefes del Estado Mayor de la Armada y del Ejército, a imitación de la hecha ahora en Inglaterra, a fin de que el Ejército y la Marina coadyuven a la organización de la defensa nacional.

Desaparecen los departamentos, conservándose, según se deduce del dictamen, los cargos de capitanes generales y las mismas capitulaciones.

Se detalla todo lo referente a la con-

tratación de obras, y se añaden artículos adicionales, autorizando al Gobierno para realizar por decreto todo cuanto pueda de estas reformas, dentro del presupuesto.

Se precipitan los plazos para las construcciones navales.

Por Telégrafo

Huelguistas revoltosos.—Dos presos capturados. Madrid 3 a las 16'30.

Brest.—Los huelguistas de ésta se encuentran muy excitados a causa de no poder solucionar satisfactoriamente el conflicto. Sostienen con los esquiroles continuas colisiones.

Tánger.—Los moros han capturado a dos presos españoles fugados del presidio de Ceuta.

Contra el proyecto de alcoholes Madrid 3 a las 19'5.

Aumenta la efervescencia de los alcoholeros. Se ha verificado una sesión preparatoria de la asamblea que tendrá lugar el lunes acordándose dirigirse a los diputados, a la prensa y al Rey para recabar su apoyo.

Tratan de que se cierren todas las tiendas de Madrid y Provincias durante la celebración de la Asamblea para la cual existe mucho entusiasmo.

Llegan numerosas comisiones de provincias y se anuncian las salidas de otras.

También se celebrarán mítins para protestar de la ley de alcoholes.

Agricultura.—Almuerzo.—Actitud de los diputados marinos Madrid 3 a las 22.

El Conde de San Bernardo ha sido obsequiado con un banquete por su campaña en pro de la agricultura.

En los brindis se elogió al Rey por su decidida protección a la agricultura.

El príncipe de Asturias ha obsequiado con un almuerzo a los jefes y oficiales de su brigada.

Los diputados marinos han acordado la actitud que observarán cuando la discusión del proyecto de reformas en la Armada. Los americanos en Tánger.—Ultimatum al Sultán. Madrid 3 a las 23'15.

Paris.—Las noticias que se reciben de Tánger son muy pesimistas.

Aseguran que el almirante yanqui ha dirigido un ultimatum al

Sultán en el cual amenaza bombardear los puertos y desembarcar fuerzas si no se devuelven los cautivos Perdicarys y su yerno.

El Sultán ha enviado emisarios a varias kábilas invitándolas a capturar a Raisuli como medio de impedir la intervención de las potencias en Marruecos.

CONGRESO

Exposición de alcoholeros de Baleares.—Cambios. Madrid 3 a las 18'15.

En la sesión de esta tarde el diputado por Mallorca, Sr. Roselló presenta una exposición de los alcoholeros y licoreros de Baleares en contra del proyecto del ministro de Hacienda Sr. Osma, pidiendo la unidad de tributación entre los alcoholes de vino y de industria.

El Sr. conde de Romanones recuerda las reclamaciones hechas acerca de la cuestión de los cambios.

El Sr. Osma dice que para mejorarlos se ha decidido subastar el oro.

Diversidad de criterio.—Opiniones de Maura Madrid 3 a las 18'15.

El Sr. Maura dice que no se ha discutido la cuestión de los cambios por haber en la Cámara diversidad de criterios.

El Sr. Romanones entiende que donde hay diversidad de criterios es entre los ministros.

El Sr. Maura añade que el Gobierno ha en este asunto cuestión de gabinete y considera de mayor urgencia otras cuestiones que no se ponen a discusión.

Viaje del Rey.—Triunfo para la Monarquía y Maura.—Salmerón, Nocedal y Maura. Madrid 3 a las 18'15.

El Sr. Nocedal se ocupa del viaje del Rey y lo considera primero un triunfo para la Monarquía y después para el Sr. Maura; y dice que el Presidente del Consejo de Ministros ha vencido a los republicanos.

Niega apoyándose en informes autorizados que se dieran en Barcelona muertes a la libertad.

El Sr. Salmerón dice que al darse estos vivas estaba presente el Sr. Maura.

El Sr. Maura lo niega.

El Sr. Salmerón dice que el debate lo iniciará oportunamente; añadiendo que los republicanos no quieren servir a nadie de instrumento político.

El asunto de Marruecos.—Protestas.—Proyecto de alcoholes. Madrid 3 a las 22.

El Sr. Nocedal dice que el convenio anglo francés se ha hecho a

espaldas de España. Añade que se nos ha tomado el pelo. Ataca al Gobierno porque no se ha preocupado del convenio sabiendo que se nos perjudicaba.

Protesta de la inacción del Gobierno. Dice que España ha perdido la esperanza de ser algo en Marruecos.

Se suspende este debate y se entra en el orden de día.

Se discute el proyecto de alcoholes. Rectifica el Sr. Osma defendiéndolo.

El Sr. Tormo defendió su voto particular.

Matanza de cristianos

Horribles asesinatos.—Poblaciones incendiadas.—El gobierno francés. Madrid 3 a las 23'15.

Paris.—Telegrafían de Viena diciendo que se han cometido en Armenia nuevos asesinatos de cristianos.

Los turcos han incendiado varias poblaciones saqueándolas.

El gobierno francés ha pedido a sus cónsules en Armenia un informe urgente telegráfico y que manifiesten si peligran las vidas ó intereses de los súbditos franceses.

Noticias horribles.—General degollina.—15.000 cristianos asesinados. Madrid 3 a las 23'15.

Paris.—Noticias de Berlín comentando las matanzas de cristianos en la Armenia dicen que se verifican estos crímenes con autorización y consentimiento del gobierno turco. Afirman que el Sultán prepara una nueva y general degollina.

La Armenia parece que ha decidido acabar con los cristianos. Los diarios berlineses relatan terroríficas escenas.

Solo en el distrito de Sasoun han sido asesinados 6.000 cristianos.

Se calcula que desde Mayo hasta la fecha han sido asesinados en toda la Armenia más de 15.000 entre hombres, mujeres y niños.

La guerra ruso-japonesa

Viveres en Port-Arthur.—Navios donados. Madrid 3 a las 23'15.

Port-Arthur.—Se recopilan viveres en grandes existencias, creése que para abastecer el numeroso ejército que se concertará en aquella plaza.

Han sido desarmados cinco navios averiados quedando amarrados en el muelle.

En la rada de Port-Arthur existen fundeados numerosos juncos ignorándose por qué objeto.

Construcción de fuertes.—China y kunguses.—Combates. Madrid 2 a las 23'15.

Los rusos han terminado la construcción de 11 fuertes situados en los alrededores de Liaoyank rodeándolos de minas en un radio de 500 metros.

Los chinos han sostenido un combate con los kunguses. Faltan detalles de este hecho.

Creése que el rompimiento de chinos y kunguses obedece a excitaciones del generalísimo ruso Alexieef al gobierno de Pekín.

Telegrama importantísimo.—Cambio de prioridades. Madrid 3 a las 23'15.

En los círculos de Krestand se asegura que el comandante de Port Arthur ha recibido el siguiente telegrama que le ha dirigido el gobierno ruso:

«En el último extremo salid del puerto a presentar batalla al almirante japonés Togo.»

Paris.—Sábese que el general japonés Kuroki, propuso al ruso Kuropatkine el canje de prisioneros negándose éste a ello.

Refuerzos rusos.—Municiones y viveres. Madrid 3 a las 23'15. Rusia activa el envío de refuerzos. El transiberiano ha sufrido importantes mejoras y transporta a diario seis batallones al Norte de la Mandchuria. Marchan también importantes convoyes con municiones y viveres.

FABRA

MÁQUINAS PARA COSER
Wertheim
 Y PARA HACER CALCETA, VENTA A PLAZOS
 SUCESTORES BANQUÉ
 Santo Domingo núm. 10, Palma

Temporada de Verano
Sombrereria de M. Llabrés
 40 SAN NICOLAS-40
 Gran surtido de sombreros de paja de todas clases, desde la más alta novedad hasta los más usuales.
 Variado surtido de gorras propias para la estación.
 Todo á precios sumamente reducidos, como tengo acreditado.
 Vista hace fe y la entrada es libre.
 40-SAN NICOLAS-40

Agua mineral natural de Villajuiga
 Absolutamente pura desde el punto de vista bacteriológico. Muy agradable como bebida ordinaria sea sola ó con vino.
 Tomándola en dosis indicadas es de gran efecto contra las enfermedades de *Feche y Estómago*.
 Por su abundancia en litina no tiene rival contra las enfermedades de ORINA.
 De venta en todas las buenas farmacias, droguerías y depósitos de Aguas minerales.
 Depósito: General en Baleares, M. Bestard, Plaza de la Cuartera, 2 y 4.

Almacenes de Pañería
 DR
B. Gumbau é hijos
 NOVEDADES para la temporada de primavera y verano.
 Sastrería á la medida para CABA-LLEROS, MILITARES Y SACERDOTES.
 Elegancia y Economía
 Jaime II, 82 y 84.—Escursach, 10 y 11

ALCANCE DE LA NOCHE
 CUENTOS DEL SABADO
UNA LECCIÓN

En la señorial, opulenta y comercial ciudad de Génova, el conde R... había heredado de su padre una inmensa fortuna en dinero efectivo y en hermosos palacios.
 Amante de la vida activa, de carácter vivo, de genio emprendedor, y, por lo tanto, enemigo del ocio ó del vicio, sus lidades casi siempre inherentes á las pingües fortunas heredadas se lanzó á arriesgadas empresas.
 Al principio la fortuna pareció sonreírle, y los numerosos amigos que tenía, se disputaban el honor de recibirle y de obsequiarle á cuerpo de rey. Con igual espléndidez correspondía el conde.
 Pero la ciega diosa se cansó pronto; y casi desdeñosa, le volvió la espalda.

El capital del conde quedó en poco tiempo reducido á una mínima expresión y los buenos amigos de antes, á imitación de la fortuna, le volvieron la espalda. No sólo no le llevaban ya á las opíparas mesas, sino que le negaban hasta el simple saludo. El acudado conde de ayer, ya no existía para ellos; no quedaba de él en Génova más que un ente de figura parecida á la del conde, que no era él, porque no gastaba frac: usaba chaqueta de pana.

Reducido á este estado resolvió el conde abandonar el patrio suelo, para emplear en tierra extraña, todas aquellas energías heredadas, dispuesto á morir sino lograba vencer á la adversidad.

Lleno su espíritu de tan noble aliento, no desdeñó los trabajos más humildes que se le presentaran, siempre que fuesen decentes y lucrativos. La *economía* había sido la compañera de su vida. Asoció á la *constancia* y poco á poco, no solamente logró rehacer su antigua fortuna, sino que la superó de un modo increíble.

Entonces resolvió el conde R... volver al patrio suelo, con objeto de que, cuando su última hora sonase, sus huesos pudiesen descansar con honra al lado de los de sus mayores.

Llegado á Génova, sin bombos ni alarides, se instaló en un buen hotel, y poco á poco trató de adquirir todos los palacios que le había dejado su padre, lo que consiguió en parte, reemplazando los que no pudo recuperar con otros de mayor valor y mérito.

Un día uno de sus antiguos amigos, el marqués de B., el primero que lo había abandonado en los días de adversidad, informado por sus colegas del regreso del conde y de las numerosas compras que había efectuado, las cuales daban una idea de su sólida riqueza, se arriesgó á disponer una comida en su honor.

Al efecto le escribió una delicada misiva. El conde aceptó la invitación que en ella le hacía el marqués, y á la hora que le indicaba, el conde R... era anunciado al señor marqués de B., á cuyo lado se encontraban reunidos todos aquellos falsos amigos de antaño, que lo recibían con tan vivas demostraciones de alegría, que rayaban en lo grotesco.

El conde, con la sonrisa en los labios, hecho un tipo de elegancia, saludó cortésmente á todos, teniendo para cada uno una frase cariñosa y lisonjera, en contestación á las felicitaciones de que era objeto.

Llegada la hora de sentarse á la mesa, el conde ocupó su puesto á la derecha del anfitrión. La conversación seguía alegre y animada, como sucede en tales casos, que no eran óbice para adofiarla las cucharadas de sopa que los comensales comenzaban á llevarse á la boca. No hizo otro tanto el conde R..., que en vez de llevarse á la boca las cucharadas de sopa, las vertía, con mucho cuidado, ya sobre su hombro derecho, ya sobre el izquierdo, haciendo que rodase sobre el frac que vestía.

Los comensales se miraron los unos á los otros con verdadero asombro, cuchicheando estas palabras: *¿se ha vuelto loco!*

El conde, que lo había notado, se puso entonces en pié y le habló de esta manera:

—Señores: mientras fui rico, muchas veces comimos juntos, y nos honramos mutuamente con nuestras visitas y francos saludos. Por un capricho cruel de la suerte, y no por mis desilfarros, quedé reducido á la pobreza, y las puertas de vuestros palacios se cerraron para mí: vuestras manos no se movieron nunca más para tocar las mías, ni siquiera para saludarme desde lejos. Hui entonces de mi patria, buscando en otras regiones lo que la desgracia me había arrebatado. He vuelto rico.

He vuelto á ponerme el frac, que tuve necesidad de cambiar por la chaqueta del proletario, por la blusa honrosa del obrero, y vosotros, al verme otra vez también vestido como en los primeros tiempos, os habéis dado prisa en

abrir vuestras puertas para ver de nuevo mi frac en vuestros salones. Le he traído al banquete que el señor marqués de B. ha dispuesto en su honor. El frac ha sido el invitado; á él le he dado la comida, que el cuerpo que lo lleva no la ha manester.

Nuestra información

Fallos contra el Ayuntamiento
 Por noticias particulares sabemos que el Ayuntamiento ha sido condenado con costas en el pleito que seguía con la Diputación respecto á pretender aquel la propiedad del edificio de Capuchinos por haberlo permutado durante la alcaldía del Sr. Manera con el de la Cárcel en donde está instalada hoy la Diputación.

Esta mañana en el Ayuntamiento se ha recibido la sentencia de que dimos cuenta en anteriores números también contra aquella corporación.

Recordarán nuestros lectores que el Ayuntamiento solicitó que le fuera abonada durante 25 años la diferencia entre la contribución territorial que pagaba el barrio de Sta. Catalina antes de aprobarse su ensanche y la que se pagaba en la fecha de la instancia. El tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda, resolvió desestimar lo solicitado en la expresada instancia.

Interpuesta la oportuna demanda ante el Tribunal de lo contencioso administrativo bajo la dirección del abogado Sr. Bergamín, en sentencia de 23 de Abril se ha fallado absolviendo al Estado de la demanda declarando firme y subsistente la R. O. del Ministerio de Hacienda de 5 de Enero del año último por la que se denegó lo que solicitaba el Ayuntamiento.

Se calcula que el pleito de Madrid costará unas seis mil pesetas, pues hay informes, de los Sres. Dato y Bergamín á mil pesetas cada uno.

De esta cantidad hay pagados ya algunos honorarios.

El que se ha sostenido con la Diputación no alcanzará seguramente á 600 pesetas.

Cédulas personales
 En el caso de que se apruebe la reforma que el ministro hace en los presupuestos del Estado resultará que el Ayuntamiento tendrá la facultad de ampliar el recargo municipal hasta el 75 por 100.

Este impuesto será recaudado por el Estado dando cuenta á los Ayuntamientos de los ingresos que realice para compensarlos con los aumentos de gastos de primera enseñanza.

Lo de la bandera
 En la sesión del miércoles, el Sr. Serra pedirá explicaciones por haberse incumplimentado el acuerdo del Ayuntamiento respecto á la bandera cuando pasó la procesión por la plaza de Cort.

Si la orden de incumplimiento fué dada por el Sr. Alcalde ó por el secretario, porpondrá un voto de censura y si lo hizo un empleado sin esta orden, pedirá la destitución.

Impuestos sobre haberes
 Entre las reformas que se introducen en los próximos presupuestos figuran unas que hacen referencia á los haberes de los empleados.

Según dichas reformas quedar exentos del pago del impuesto de utilidades los sueldos inferiores á 1,000 pesetas. Tributarán con el 2 por 100, los de 1,000 á menos de 1,500; con el 4, los de 1,500, con el 8, los de 1,501 á 2,500, y con el 12, los de 2,501 á 3,500.

En los haberes de los empleados de las Diputaciones y Ayuntamientos se rebajará á la mitad el impuesto de utilidades.

En los haberes del clero se establece la siguiente escala: quedan exentos del donativo los haberes inferiores á 500 pesetas; se reduce á la mitad, ó sea el 7 por 100, la cuota de los haberes de 500 á 1,000 pesetas y al 10 por 100 el 14 que hoy tienen los de 1,000 hasta 1,500.

Asuntos municipales
 Durante la próxima semana estarán encargados de los servicios de inspección de Beneficencia y Sanidad D. Juan Alemany, de Ensanche y Murallas, don Juan Oliver, de Gobierno y Policía, don Antonio Villalonga y de Obras y Aguas D. Miguel Bibiloni.

El veterinario D. Lorenzo Riera ha decomisado 40 medidas de leche adulterada á un vendedor ambulante y el Alcalde le ha impuesto una multa.

Disgustos entre pescadores.
 A las diez de la mañana de hoy, han comparecido ante el Comandante de Marina, señor Rovira, la tripulación de las

Inclinó ligeramente la cabeza, dejando á aquellos falsos amigos llenos de estupor, mirándose los unos á los otros, sin ánimo de contestar, ni de continuar el alegre comenzado festivo; tan dura parecióles la lección que acababa de darles el conde.
 ANTONIO BRAGE.

barcas de pesca, *d'en Menel y Feya*, que en la madrugada de ayer, sostuvieron acalorada disputa en aguas de C'as Catalá, sacando á relucir armas blancas.

Según parece, las dos barcas tienen arrendadas respectivamente las calas, *Mayor y Morratxa*, que se unen en un extremo, siendo necesaria al extender la *bolitxa* desde tierra para pescar en una cala, atravesar la otra.

Durante la madrugada del jueves la barca *d'en Menel* estuvo pescando en dicho sitio, recogiendo una buena é importante cantidad de pescado, tanto así, que visto el resultado obtenido, resolvió volver de nuevo en la mañana siguiente.

Verificó así, pero al llegar á las calas, se vió sorprendido por la barca de la patrona *Beya* que desde muy de mañana se hallaba en aquel sitio, teniendo echada la *bolitxa*.

Esto pareció disgustar á los recién llegados, que protestaron y llenaron de improperios á los de la barca de la *Beya*.

Como quiera que éstos continuaban sin el menor reparo su tarea, por estar en pleno derecho, aquellos les echaron el hierro sobre la *bolitxa* para entorpecerles la pesca.

Esto debió disgustar á los perjudicados los cuales aconsejaron á la barca contraria que *cobrase el fondo* y se largase de la línea de corchos.

Para conseguir dicho objeto, se armó un fuerte altercado, del cual ha tenido conocimiento el celoso comandante de Marina y ha dispuesto las formalidades necesarias, para los efectos á que haya lugar.

Instituto
 Exámenes
 En los verificados durante el día de ayer de ingreso, se dieron 33 aprobados y ningún suspenso.

Esta mañana se han verificado los de Agricultura, Historia de España, Aritmética y Lengua Castellana.

En la Audiencia
 Señalamiento
 El próximo lunes en esta Exma. Audiencia el tribunal popular juzgará al vecino de Felanig, Pedro Obrador y Obrador acusado del delito de robo de dinero, de la propiedad de Francisca Ana Binimelis.

El ministerio público representado por el abogado fiscal señor Astray sustentó la acusación y el letrado señor Massanet (D. Francisco de P.) defendió al procesado.

Visita de cárceles
 En la mañana de hoy y á la hora de costumbre, una comisión de magistrados compuesta de los señores Fernández, Martín, del teniente fiscal señor Quintana y del relator don Juan Alcover, ha procedido á la visita general de cárceles.

Causas para veros
 Durante lo que resta del presente cuatrimestre, deben ser juzgadas por el tribunal del Jurado, cinco causas por robo y una por homicidio, contra Bartolomé Cervera y Lorezuj Sastre.

Cierre de calles en el ensanche.
 Cuanto más se reflexiona el relato de todo lo consignado en nuestro número de ayer, bajo este mismo título, tanto más se nos hace perdurable al criterio sano de la anterior Comisión del Ayuntamiento, ajustado exclusivamente al civismo é intereses del municipio.

Y al patriotismo y al interés de Palma solamente se debe apelar en este caso concreto, sino se quiere sea inmediata la muerte del mismo ensanche y del erario municipal.

Los altos beneficios pecuniarios—la peseta se ha convertido en diez por lo menos—que van obteniendo los propietarios enclavados en el ensanche obligan moralmente á que no quieran se cumpla aquel refrán *muerta apenas nacido*, ya que se trata de una herida mortal de necesidad, si no recibe el pronto y rápido auxilio de todos, y principalmente la abnegación de los propietarios, en una ú otro forma, el sacrificio absoluto y espontáneo de los mismos en favor propio y en beneficio del prójimo.

Desde los últimos meses del finido año dormía en las estanterías de la Comisión la solicitud objeto de tantos comentarios.

motivo de la anchura de la calle de Serriá.
 En aquellas discusiones vimos que los perjudicados pecuniariamente pregonaban la anchura de la calle, los intereses comunales, los benéficos rayos del sol y del aire oxigenado y se olvidaban los intereses á particulares.

En cambio, en este asunto concreto brilla por su ausencia el interés público y se quiere prevealeza el imperio de la ley.

La comparación no puede ser más evidente; por cuyo motivo pedimos la abnegación de todos en beneficio del pueblo de Palma.

Según ayer dijimos, el próximo lunes á la una se reunirá la Comisión de Ensanche y Murallas, con el exclusivo objeto de tratar sobre el permiso que solicitan los Sres. Palmer y Castañer, para cerrar una porción de terreno, que según el plano de Ensanche, ha de destinarse á vía pública.

Del criterio que adopte la Comisión dependerá el que el Ayuntamiento se vea en el caso de satisfacer una cuantiosa cantidad.

Ya dijimos ayer que existen muchos propietarios del Ensanche que al levantar las casas dejaron que el Ayuntamiento convirtiera en vía pública los terrenos adjuntos, sin pagar cantidad alguna.

Es muy posible, que si el criterio del Ayuntamiento es de pagar los terrenos, aquellos propietarios solicitarán de la corporación municipal les sean satisfechos los terrenos que son suyos y que el Ayuntamiento tiene convertido en calles; y estarán en el caso de cerrar estas vías, como se cierra la calle que ha de pasar junto á los almacenes de los Sres. Palmer y Castañer.

Si así sucediera, resultaría que muchas calles de Sta. Catalina quedarían interceptadas ó el Ayuntamiento tendría que pagar á los propietarios el valor de la expropiación, que en junto ascendería á muchos miles de ptas.

La cuestión de los alcoholes.
 En el número de ayer dábamos cuenta á nuestros lectores de la efervescencia que se venía observando entre los elementos interesados en la defensa de la producción del alcohol de industria, y nos permitimos excitar el celo de las corporaciones y sociedades de esta provincia, también muy interesada en el asunto, para que pusieran de nuevo en juego su influencia á fin de conseguir que no se atropelle la justicia, causando grave perjuicio á la riqueza agrícola é industrial de esta región, con la aprobación por las Cortes del proyecto de ley sobre alcoholes presentado por el actual ministro de Hacienda.

Hoy nuestro corresponsal telegráfico y los de otros colegas de esta localidad nos anuncian que el celoso diputado por esta isla D. Alejandro Rosselló al presentar en el Congreso una instancia de los fabricantes de alcoholes y de liciores de esta isla, ha combatido el proyecto pidiendo la unidad de tributación para todos los alcoholes, sea cual fuere la primera materia de que se obtengan.

En igual sentido han acordado dirigirse á las Cortes los llamados *alcoholes* en una reunión celebrada ayer en el *Círculo Mercantil*, en la cual se nombró una Junta presidida por el Sr. Berlanga y de la que es secretario el Sr. Quiroga, para que en nombre de aquellos practique las gestiones necesarias cerca del presidente del Consejo, del ministro de Hacienda, de los jefes de las minorías parlamentarias y de la Prensa para procurar que prosperen las justas pretensiones de los reunidos.

Aplaudimos la iniciativa que en esta cuestión ha tomado el Sr. Rosselló, y celebramos que ya no sea solo en la defensa de una causa tan justa, que como no podía menos de suceder, ha logrado abrirse camino entre los poderosos obstáculos que la intransigencia del ministro le oponen.

Memoria
 Hemos recibido un ejemplar de la memoria presentada por la junta directiva de la Asociación de viajeros del Comercio y de la Industrial á la general referente al año 1903.

Comprende numerosos estados relativos al movimiento de fondos y además, termina con unas tablas numéricas, para conocer los precios de venta que corresponden, una vez recargados por el interés que se desee.

Agradecemos la atención.

Religiosas
 Santoral
 Para hoy.—San Francisco Jaracielo y Santa Saturnina.
 Para mañana.—Santos Bonifacio, obispo, Sancho y Doroteo.

Fiesta del Corpus
 Mañana en la parroquia de San Jaime se celebrará la fiesta del Corpus.

A las nueve y tres cuartos exposición, acto seguido horas menores y misa ma-

yor con sermón por el P. López, filipense.
 Por la tarde, actos de coro, trisagio con música, procesión, *Te Deum* y reserva.

En el Hospital
 Al anochecer de mañana en esta iglesia se celebrará el décimo día de quincenario en honor de la Sangre Preciosísima de Jesucristo con sermón por el presbítero D. Ildefonso Bullán.

En Santa Eulalia
 Mañana durante la misa de las doce se dará principio á la devoción de los Seis Domingos en honor de San Luis Gonzaga.

Novepa
 En San Antonio de Padua, á las siete durante una misa se dará principio á la novena dedicada al Santo Titular.

Notas del Carnaval

De viaje
 Entre el pasaje salido en el vapor *Luz* por Alicante, figuraban, D. Onofre Sard, D. Rafael Vives, D. Vicente Vives, D. Antonia y D.ª María Colomar, D.ª Margarita Rosselló y D. Bernardo Garro.

En el mismo vapor salieron para Ibiza D.ª Francisca Torrents y otros.

Con procedencia de Valencia, ha llegado esta mañana el vapor correo *Islaño*. D. José Manler, D.ª María Aguiló, don Bartolomé Bayeras, D.ª Dolores Aparicio, D. Jaime Miro y D. Juan Salvá.

Esta tarde en el vapor *Miramar* ha embarcado el joven pintor D. Antonio Gelabert, el cual marcha á Madrid con el objeto de visitar la Exposición de Bellas Artes, recientemente abierta.
 Le deseamos un feliz viaje.

Entre el pasaje salido esta tarde para Barcelona en el vapor correo *Miramar* figuraban, D. Bernardo Colomar, don Juan Vanel, D. Jaime Sastre, don Juan Verger, D. Juan Mayans, D. Martín Cañellas y D. Miguel Llorens.

Matrimonio
 Han contraído matrimonio D. Juan Alós Ramón, con D.ª María de las Mercedes García y Bosch y D. Antonio Mas Garriga, con D.ª María de la Candelaria Vila y Ferrer.

Banca y Bolsa
 Valores locales
 Día 4 de Junio de 1894.

ACCIONES	Valor nominal	Datos	Dinero	Papel
Crédito Balear	100	40 1/2	98 50	102 25
Fomento Agrícola	100	75		95
Islaño Marítima	100	todo	54	
Ferrocarriles M.	100	»	58	54
Salinera Española	200	»	140	145
Alumbr por Gas	60	»	88	
La Económica	20	»	10	11
Bonos Municipales	50	»	42	
Salinas 6 p. s.	100	todo	104	
Islaño 5 p. s.	100	»	100	
Islaño Marítima	100	»	102	

Valores públicos
 Oficial del día 8 á las 15

4 por 100 interior contado	76 30
5 por 100 amortizable	96 20
Banco de España	486 0
Tabacos	427 00
Francos	38 75
Libras	84 89
Barcelona (Bolsa) día 8 á las 15	
4 por 100 interior nn de mes	76 30
5 por 100 amortizable	96 22
Nortes	46 20
Alicantés	79 56
Franco Exterior de París	88 07
Renta Francesa	97 85
Barcelona (Bolsa) día 8 á las 15	
4 por 100 interior nn de mes	76 25
Nortes	46 30
Alicantés	80 00
Barcelona (Bolsa) día 4 á las 10	
4 por 100 interior nn de mes	76 17
Nortes	46 10
Alicantés	79 70

Marítimas

Movimiento del puerto
 El movimiento de embarcaciones habido en este puerto durante el día de hoy, ha sido el siguiente:

Entradas
 De Bañalbufar, el laud *Internacional*.
 De Ibiza y Valencia, el vapor correo *Islaño*.

De Argel, el vapor francés *Bastias*.

Salidas
 Para Marsella, el vapor *Bastias*.
 Para Barcelona, el vapor *Miramar*.
 También se han despachado para Cabrera, el vapor de este nombre y para Marsella el *Balear*, cuyo viaje debe emprender esta noche.

Otras noticias
 Mañana á las siete y media, llegará de Barcelona, el vapor correo *Calatua*, continuando su viaje á Ibiza por la noche á la hora de costumbre.
 Ha salido de Barcelona para ésta, el velero de esta matrícula *San José*.
 Ha llegado sin novedad al Grao (Va-

lencia), la polaca goleta *San Miguel*.
 Del mismo puerto ha salido para Palma, el laud *Bartolito*.
 El próximo martes debe llegar á este puerto un buque inglés con un cargo de carbón mineral procedente de Cardiff.

Efemérides
 4 Junio de 1465

El clero, la nobleza y el pueblo destruyeron en los campos de Avila, al rey de Castilla Enrique IV á quien arrojaron del trono que vino á ocupar después de su muerte y la de su hermano Alfonso, la reina Isabel I.
 En este día las cortes de Briviesca conceden el título de Príncipe de Asturias á los primogénitos de los Reyes.

5 Junio de 1897

Muere en Barcelona D. Mariano Aguiló y Fuster, mallorquín, distinguido poeta y bibliófilo.
 Bibliotecario de la Universidad de Valencia y después de la de Barcelona, fué uno de los que más contribuyeron á la reivindicación de la lengua catalana.
 En 1866 alcanzó el título de *Mestre en Gay saber*. Sus poesías y poemas son muchos y aplaudidos, descolando las tituladas *L' estrella del auba*, *Esperanza*, *El Romancer*, *El Cançonet*.

Publicó las obras: *Biblioteca d'obres singulars* y *Bibliografía de las obras en lengua catalana*.
 El Ayuntamiento de Palma de Mallorca le declaró hijo ilustre, colocándole su retrato en la galería que existe en la Casa Consistorial en 1897.

MASCARÓ.

Los Teatros

El público hizo anoche una demostración de aprecio á nuestro paisano tenor Sr. Simonetti. Las gradas estaban casi llenas y ocupadas muchas localidades del patio. La función no podía ser más sugestiva y fué en un todo del agrado de la concurrencia. *El Redemptor*, música del maestro Barbieri es una obra que siempre será escuchada con deleite; el desempeño no podía ser más feliz y tanto el Sr. Simonetti como el Sr. Barreras y las Sras. Fons y Ortega estuvieron admirables cosechando grandes aplausos.

En el *Duo de la Africana*, tuvo que repetirse el duo del segundo acto, cantado por el Sr. Simonetti y la Sra. Ortega; muy bien el Sr. Meana, coros y orquesta.

Esta noche la hermosa obra de Barbieri, *El Barberillo de Lavapiés*.

Mañana la opereta de Perez Escudé y Larra, música de Arrieta

La Guerra Santa

Por tratarse de un asunto que casi puede llamarse de actualidad, pues que está basado en las guerras que Rusia ha tenido que sostener en las orillas del lago Baikal contra los tártaros, hemos creído conveniente dar á conocer á nuestros lectores el argumento de la zarzuela *La Guerra Santa* que mañana se representará en el Lírico.

Esta obra está escrita sobre el pensamiento de la novela de Julio Verne *Miguel Stragoff*, pero hay en ella personajes principales, situaciones cómicas y dramáticas, parte de la acción y el desenlace completamente originales.

ACTO PRIMERO
 Cuadro primero
 El Baile

Gran salón en el palacio nuevo de Moscú.

Al levantarse el telón aparecen las damas de la corte moscovita en traje de gran gala, colocadas en actitud de baile que se interrumpe por un momento, escuchando la música militar que oye á lo lejos y los gritos de *Viva el Czar!*

En los dos primeros términos del proscenio se hallan Carranza y Mr. Carrará, corresponsales de un periódico español y otro francés respectivamente, vestidos de frac y con un libro de apuntes en la mano.

El coro general entona un himno patrio intercalado con notas cómicas de los dos corresponsales, el cual queda interrumpido por la llegada del Comandante del general Kissoff y su estado mayor.
 El Czar y Kissoff en primer término del proscenio. Carranza y Mr. Carrará, ambos lados. La corte en corrillos en fondo.
 Pregunta el Czar al general que noticias se han recibido de la guerra con los tártaros, contestándole aquél que se le ha de hallarse el telégrafo interrumpido nada se sabe del curso de la misma.
 de la situación del Gran Duque; que el coronel ruso Agoroff haciendo tratado al emperador se ha puesto al frente de los sublevados; y que cuenta ya Kissoff con el hombre de grandes condiciones que le había encargado el Czar para comandarle una misión importante que salvaría quizá á la Rusia.
 El emperador ordena al general

Se llama inmediatamente a ese hombre y que le conduzcan al despacho del ministro, puesto que en el salón no pueden hablar sin que la corte sospeche y es indispensable que nada se sepa. Para disimular dispone que los cortesanos pasen al salón del banquete al que él mismo se ofrece a guiarlos, lo cual efectúa al grito de viva la Rusia Todos los convidados la siguen menos Kisioff que queda pensativo en medio del teatro, y Carranza y Mr. Canard que se ocultan detrás de los trofeos.

Kisioff se acerca a la panoplia de la izquierda, toca un resorte, y salen seis agentes de policía, a dos de los cuales da la orden de que sin pérdida de momento busquen al capitán de los correos del Czar y lo conduzcan a su despacho, y hace saber a los demás agentes que según rumores el coronel Juan Agoreff, alcaide de la insurrección tártara, se halla en Moscú; les da las señas del mismo y las instrucciones necesarias para que procedan a su captura, ofreciéndoles una buena recompensa si logran prenderle. Después de lo cual se van todos los personajes cada uno por su lado, a excepción de los dos correspondientes que saliendo de sus escondites y tomando notas en sus carnets, terminan el cuadro primero con una relación écnica.

Cuadro segundo

El general presenta a Miguel Strogoff al Emperador, el cual le manda marchar a Irkonst en la Siberia, para entregar un pliego a su hermano el Gran Duque. Jura Strogoff cumplir el encargo que se le confía o morir en la demanda, imponiéndose el doloroso sacrificio de pasar por Omsk, su país natal, sin detenerse a ver a su madre que idólatra y de la cual hace seis años se halla separado.

Cuadro tercero

Explorada frente la estación del ferrocarril de Moscú a Nowgorod. Hay mucha animación. Los agentes de policía consultando sus libros de memorias escudriñan a los viajeros. El coronel Agoreff y Sara, su hermana, aparecen disfrazados de egipcios acompañados de una comitiva egipcia. Cantan y recitan para no infundir sospechas. Se presenta Strogoff en traje de mercader, el cual es reconocido por Agoreff y su hermana que está enamorada de él y le espía. Al dirigirse Miguel al tren se encuentra con María que, muerta su madre, marcha a Siberia a reunirse con su padre y suplica a Strogoff con quien se ha criado y estima como hermano, que la acompañe en el viaje. Este le manifiesta serle imposible complacerla; no obstante irá en su compañía hasta la feria de Nowgorod hacia la cual se encaminan también Agoreff y Sara con las egipcias.

Como Carranza quiere ser el único responsable que telegrafee a su periódico lo que en Rusia sucede, se vale de la estrategia de acusar a Mr. Canard a la policía de ser éste el coronel Agoreff, al cual prenden enseguida y así termina el cuadro tercero.

ACTO SEGUNDO

Cuadro cuarto

Llegan a la casa de postas Agoreff y Sara y a cualquier precio se hacen preparar una berlina para pasar la frontera; al intentar salir, entra en la casa Strogoff. Agoreff que a toda costa quiere desahacerse de él le provoca para que se descubra y con la intención de matarle. Miguel se exalta con las frases insultantes del egipcio, pero se reporta a unos apertes de Sara a la que la pasión que por Strogoff siente, no permite el que su hermano realice su intento.

María, que anda errante y buscando en vano un medio para poder pasar la frontera, se encuentra al fin con Miguel que, después de muchas súplicas, se ofrece a acompañarla, pero con la condición de que a nadie revele su nombre verdadero y abandonaría tan luego se hallen en la Siberia. Finaliza el cuadro con una escena de los dos correspondientes que vuelven a encontrarse juntos en la casa de postas y aparejados ambos en una telega se disponen a traspasar los montes Urales.

Cuadro quinto

Da principio al cuadro un canto guerrero de los tártaros y la presentación de Sara y de su general en jefe Agoreff. Al marchar éstos aparecen Miguel y María. Miguel le manifiesta que aquí termina su compañía. Ambos se juran amor eterno y con gran pena se separan. Cuando Strogoff se dispone para su sentarse, le sale al encuentro Sara, que le confiesa la pasión inmensa que por él siente, y le suplica que huya seguidamente de aquellos lugares, pues de lo contrario su muerte es segura. Obedece al fin Miguel a punto de salir Agoreff que, al divisar un hombre que huye y presumiendo sea un espía, llama a los tártaros para que salgan en su persecución.

Entran en escena Carranza y Mr. Canard, los cuales a poco rato se ven presos como espías.

Cuadro sexto

Gran plaza en la ciudad de Omsk Miguel Strogoff, Olga su madre, María y los dos correspondientes, que han caído en poder de los tártaros. Agoreff pide al emir permiso para interrogar a los prisioneros e imponerles un castigo ejemplar. Accede el emir a su ruego, y es la primera interrogada María que, conforme a su juramento, niega que haya visto jamás a aquel hombre, por lo cual se ve amenazada de ser destinada al harem. Viendo Ago-

reff que nada consigue con esto, ordena sea conducida Olga la anciana madre de Miguel, la cual avisa rápidamente por Sara, niega también conocer a Strogoff. Furioso el renegado manda azotar a Olga; a cuya bárbara orden, el hijo en el colmo de su desesperación, se arroja contra Agoreff y le cruza la cara de un latigazo. Se abrazan fuertemente madre é hijo; los tártaros se apoderan de ellos, es registrado Miguel al que ocupan el pliego de que es portador y son los prisioneros llevados casi arrastrados a las prisiones.

ACTO TERCERO

Cuadro séptimo

Campamento tártaro. Miguel y María en una tienda de campaña, presos. Agoreff, que ha sospechado que su hermana está enamorada de Strogoff y teme que la pasión la obligue a hacerle traición libertando a su amado, hace que Sara contemple a María arrojada ante Miguel y trata de excitar así sus celos para mejor asegurar su presa; efectivamente, la hermana cuenta al hermano su pasión por el prisionero y que ésta nació en el momento en que aquel la salvó la vida en la catedral de Moscú; pero que desde el instante que otra mujer se ve correspondida con el amor de Miguel, ya sólo odio hay en su corazón para los dos amantes. Así suplica a su hermano que la deje sola con María para gozarse en su agonia al comunicarle por sí misma la horrible muerte que a ambos enamorados aguarda. Consiente en ello Agoreff y aléjase seguro de la promesa de Sara. Esta interroga a los dos prisioneros que se afirman en su amor y de nada valen los ofrecimientos de libertad que les hace. Cuenta a Miguel que el pliego que la ocuparon será entregado por su hermano al Gran Duque; que éste engañado caerá en poder de los tártaros y que el Korán se enseñoreará así del vasto imperio moscovita. Le insta a que parta a descubrir el terrible plan al Gran Duque y de esta manera logrará salvar a la Rusia. Ella morirá, pero conseguirá que queden a salvo el honor y la vida del que tanto ama. Strogoff rechaza dignamente su libertad y la de Rusia a tal precio alcanzada y se dispone a arrostrar sereno la muerte que le aguarda. Agoreff, disfrazado de cazador de la guardia del Czar, se dispone a partir para realizar su diabólico plan, pero antes da libertad a los dos correspondientes, entregándoles al efecto un talismán con las iniciales L. S., que quieren decir Libre seas y a cuya vista las tropas tártaras les dejarán el paso libre por todas partes.

Miguel Strogoff consigue que el español Carranza le prometa que irá a enterar al Gran Duque y satisfecho con esta promesa se dispone a morir tranquilo. Sara antes de partir entrega secreta mente a María otro talismán para que liberte a Miguel; así se realiza y termina el cuadro.

Cuadro octavo

Reducto militar del Gran Duque a orillas del lago Baikal. Agoreff y Sara con el traje de cazadores de la guardia, fingiéndose Miguel Strogoff y un ayudante, se presentan al Gran Duque y le entregan el pliego del Czar. Los rusos se entusiasman con la noticia del pronto regreso, y mientras el Gran Duque y los suyos van a disponer los preparativos, Carranza llega pidiendo a grandes voces que le presenten al Gran Duque. Es reconocido por Agoreff, el cual por no ser descubierto encierra al periodista en una mina. Sara desespera ya de la salvación de Miguel, causando su intranquilidad recelos en su hermano.

Cuadro noveno

Interior de la mina en que se halla encerrado Carranza. Miguel penetra por una ventana, entera al espíol, de que las fuerzas rusas vuelan en auxilio del Gran Duque y sólo aguardan la señal para penetrar en el reducto por la mina. En esto baja la escalera Sara que con una antorcha encendida precede a Agoreff, con objeto de hacer también la señal a los tártaros que esperan para entrar por la poterna; se encuentra con Miguel, le dice que va a bajar su hermano que le reconocerá y le matará. Arguye Strogoff que está armado y se defenderá. Obliga a Carranza a que parta por la puerta de hierro a enterar al Duque, mientras él, envuelto en el ropón que deja el correspondiente, finge dormir y espera el momento de vencer a Agoreff. Llega éste y al disponerse a hacer con la antorcha la señal convenida, lo sala al encuentro Miguel espada en mano; se tra la lucha entre los dos y Agoreff cae al fin herido en el lago, por la ventana, al entretanto se oye los jaurral de los cesacos y vivas al Czar.

Cuadro décimo

Gran panorama del lago.—El Gran Duque abraza a Miguel y le promete la recompensa a que se ha hecho acreedor. María se presenta acompañada del francés Mr. Canard, vestido de cosaco. Gran regocijo. Aparece Sara sobre el lago en una balsa. Los cesacos al saber que es la hermana del traidor Agoreff, quieren matarla; Estrogoff lo impide diciendo que ella debe la vida y mientras se aleja Sara arrojada y cantando en la balsa, cae el telón entre los vivos entusiastas al Czar.

Cuadro undécimo

Gran plaza en la ciudad de Omsk Miguel Strogoff, Olga su madre, María y los dos correspondientes, que han caído en poder de los tártaros. Agoreff pide al emir permiso para interrogar a los prisioneros e imponerles un castigo ejemplar. Accede el emir a su ruego, y es la primera interrogada María que, conforme a su juramento, niega que haya visto jamás a aquel hombre, por lo cual se ve amenazada de ser destinada al harem. Viendo Ago-

reff que nada consigue con esto, ordena sea conducida Olga la anciana madre de Miguel, la cual avisa rápidamente por Sara, niega también conocer a Strogoff. Furioso el renegado manda azotar a Olga; a cuya bárbara orden, el hijo en el colmo de su desesperación, se arroja contra Agoreff y le cruza la cara de un latigazo. Se abrazan fuertemente madre é hijo; los tártaros se apoderan de ellos, es registrado Miguel al que ocupan el pliego de que es portador y son los prisioneros llevados casi arrastrados a las prisiones.

ACTO TERCERO Cuadro séptimo L. S. Campamento tártaro. Miguel y María en una tienda de campaña, presos. Agoreff, que ha sospechado que su hermana está enamorada de Strogoff y teme que la pasión la obligue a hacerle traición libertando a su amado, hace que Sara contemple a María arrojada ante Miguel y trata de excitar así sus celos para mejor asegurar su presa; efectivamente, la hermana cuenta al hermano su pasión por el prisionero y que ésta nació en el momento en que aquel la salvó la vida en la catedral de Moscú; pero que desde el instante que otra mujer se ve correspondida con el amor de Miguel, ya sólo odio hay en su corazón para los dos amantes. Así suplica a su hermano que la deje sola con María para gozarse en su agonia al comunicarle por sí misma la horrible muerte que a ambos enamorados aguarda. Consiente en ello Agoreff y aléjase seguro de la promesa de Sara. Esta interroga a los dos prisioneros que se afirman en su amor y de nada valen los ofrecimientos de libertad que les hace. Cuenta a Miguel que el pliego que la ocuparon será entregado por su hermano al Gran Duque; que éste engañado caerá en poder de los tártaros y que el Korán se enseñoreará así del vasto imperio moscovita. Le insta a que parta a descubrir el terrible plan al Gran Duque y de esta manera logrará salvar a la Rusia. Ella morirá, pero conseguirá que queden a salvo el honor y la vida del que tanto ama. Strogoff rechaza dignamente su libertad y la de Rusia a tal precio alcanzada y se dispone a arrostrar sereno la muerte que le aguarda. Agoreff, disfrazado de cazador de la guardia del Czar, se dispone a partir para realizar su diabólico plan, pero antes da libertad a los dos correspondientes, entregándoles al efecto un talismán con las iniciales L. S., que quieren decir Libre seas y a cuya vista las tropas tártaras les dejarán el paso libre por todas partes.

Usense para conservar la vista Gafas ó lentes cristal ahumado Grande y económico surtido en EL LENTE DE ORO 25-BROSSA-25 Composturas al minuto. Molduras, Cuadros y Estampas, PRECIOS LIMITADÍSIMOS

HOJA SUELTA

Proyectos atrasados

No ha mucho que en estas columnas apareció una relación de los proyectos que existen atrasados en todos los negociados del Ayuntamiento; en dicha relación se pudo notar la fecundidad de nuestros concejales y la escasa actividad que en el desarrollo de los proyectos se despliega. Obras hay que podrían verificarse y no sabemos por qué no se llevan a cabo.

El paseo de la Rambla está convertido en un erial. Se levantó el piso, se puso un bordillo de piedra, se sembraron los árboles blancos... y así ha quedado él, sin que los señores de la Comisión de Obras se acuerden de que es preciso que se proceda al afirmado del piso y a instalación de bancos ó poyos.

Del paseo de Sagrera, no hablémos. Hubo una temporada en que alcalde, arquitecto y concejales no hablaban de otra cosa más que del referido paseo que debía construirse frente a la Lonja. El arquitecto hizo el proyecto en una vitela; dibujó correctamente las vías destinadas a paseos de peatones y de carruajes, señaló los jardines que debían emplearse y no ha pasado de aquí. Ha seguido el camino del olvido.

Otros proyectos existen que resultan de utilidad pública y que convendría se llevaran a cabo. La Comisión de Obras hora es de que comience a dar sefiales de vida.

Existen proyectos atrasados, que son de mucha utilidad pública y de embellecimiento de Palma que convendría comenzar a ejecutarse. Repásese aquella lista que publicamos y se convencerá de ello la Comisión.

Tráfico marítimo

El tráfico marítimo habido en nuestro puerto durante la segunda y última quincena del pasado mes de Mayo, ha revestido la mayor importancia, dado el exeso de las entradas y salidas de cabotaje, notándose relativa afluencia de veleros que se ponen en movimiento, aprovechando la presente estación veraniega, en la cual con bastante facilidad hallan cargadores en la mayoría de puertos del litoral valenciano.

Otro movimiento, también, ha contribuido a la importancia del mismo período y ha sido la importación de cargoes de tomates, cuya recolección es abundante en Castell del Ferro, Motril, Gandia, Denia, Torrevieja y otros muchos puntos de Alicante y Valencia.

El total de buques entrados ha sido de 62, de los cuales 35 eran a vapor y los restantes veleros. Entre estos había, 2 pailebots; 7 polacras goletas; 1 bergantín goleta de nacionalidad francesa y 17 faluchos de poco tonelaje.

De los vapores, dos eran de nacionalidad inglesa, cuatro francesa y los restantes enarbolaban bandera nacional. También figuraban dos buques a vapor, de recreo.

En junto, dichos buques representaban un total de 17.241 toneladas de desplazamiento. Han importado cargamentos de sal, harina, maquinaria, algarrobas, arroz, cueros, balas de algodón, tejidos, guano, pieles, jaulas vacías, amianto, casjas de quesos, vino, carbón vegetal y de cok, muebles y otros efectos.

Además entraron dos vapores de recreo con su equipo, 11 buques con lastre y un bergantín goleta, con un cargo de hierro y clin vegetal de tránsito para Génova.

Las salidas según anotación en la estación sanitaria del puerto han sido las siguientes: vapores nacionales, 28; bergantín goleta, 1; polacras goletas, 1; pailebots, 3; buques de guerra españoles, 1; balandras, 1; laudes, 15; total 50. Además salieron con patente referendada 13 vapores ingleses y cuatro franceses.

Desplazamiento total: 18.687.94 toneladas. De estos buques, tres salieron con su equipo, y con lastre ocho buques a vapor y doce veleros; total, 20.

Los restantes exportaron buenas é importantes partidas de tabillas de madera para la construcción de cajones para fruta, muebles, hierro viejo, efectos de cacharrería, piedra, tejidos y mantas del país, cajas de jabón, muebles, carbón, madera, etc., etc.

El embarque de aceite y almendrán no ha revestido la importancia de otras quincenas. También continúa notándose relativa baja en los envíos de calzado a Puerto Rico, Habana y diferentes puntos de la península.

Las expediciones devolatería tampoco se han sucedido con la misma regularidad de otras quincenas. El movimiento de pasajeros habido es el siguiente: vinieron 558, de tránsito 392, y salieron 482, suma total, 1.432.

Durante el mismo período ha carecido por completo de interés, la importación de las diferentes clases de ganado para el consumo de la población. También han sido conducidos, debidamente custodiados, tres presos, reclamados por las diferentes autoridades y se han embarcado para Mahón, varios corrugidos militares, destinados a extinguir condena en aquella penitenciaría.

En los Astilleros se nota el movimiento de ordinario, sufriendo reparación en otros, los veleros San José, María y San Miguel.

Efectuando operaciones de carga se encuentran en el muelle, la polacra goleta La reño que lo efectúa de tabillas de madera, el pailebot San Francisco

de efectos de cacharrería, el velero de la misma clase Villa de San Felis, de granos y otros varios.

Descargando su mercancía se encuentran unos doce landes tomateros.

También en el muelle hay amarrados otros varios veleros en expectativa de carga.

En el Mollet, junto al avaradero, se está habilitando un cargo bastante respetable de yeso y piedra que conducen de la Porrassa, varios faluchos costaneros.

Le Miroir des Modes

edición francesa y española MES DE JUNIO De venta en la Librería de J. Tous, al precio de ptas. 1'75.

De la Región

Inca

Con mayor solemnidad que los años anteriores ha resultado la festividad del Corpus.

En la misa mayor ha ocupado el púlpito el orador sagrado D. Gabriel Llompart, que ha pronunciado un elocuente y hermoso sermón.

Por la tarde á las cinco han formado las tropas de Alba de Tormes; y después se han distribuido por las calles donde había de pasar la procesión.

A las seis ha salido la procesión; detrás del estandarte iban las asociaciones religiosas, profesores y alumnos de las escuelas, los oficiales de la reserva y una comisión de Alba de Tormes y un piquete al mando de un capitán; amenizaba el acto la banda de Alba de Tormes. En la Plaza mercado está formada la Artillería dando un bonito aspecto.

Después de la procesión la corporación municipal sirvió un espléndido refresco á todas las autoridades militares y civiles, el mismo tiempo la banda tocó bonitas piezas de su repertorio.—O. 2 Junio 1904

Mahón

La conferencia de Extensión universitaria celebrada por el sociólogo señor Llanas Aguilaniedo fué muy interesante; la concurrencia que asistió á oír al conferenciante era selecta y numerosa. El próximo sábado disertará el farmacéutico D. Pedro Gavilán sobre el tema: El agua.

En correspondencias anteriores damos cuenta de que se decía que próximamente visitaría Menorca el jefe de los republicanos españoles Sr. Salmerón. Por nuevos datos que he podido adquirir resulta que el Sr. Salmerón ha desistido á efectuar este viaje local ha sido muy sentido por todo el elemento republicano de esta capital.

Muy en breve, según nuestras noticias, empezarán en estas aguas las maniobras navales que como es sabido debe verificar la escuadra española. Se dice que en breve llegará á este puerto procedente de Barcelona donde está reparando el crucero Río de la Plata.

Mañana saldrán para practicar un crucero que debe durar unos 8 días los torpederos Acevedo y Julián Ordóñez, convoyados por el Lepanto. En dicho crucero recorrerán las islas de Mallorca é Ibiza.—O. 31 de Mayo 1904.

Gacetillas

A efectos de reclamación se hallan expuestos en la alcaldía de Sanellas, los apélices al amillaramiento para el próximo año de 1905.

Para su publicación en el B. O. el Alcalde de Palma ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por la Corporación que aquel preside durante el mes de Mayo último.

La guardia civil de los puestos de Petra y Puigpuent han denunciado á varios sujetos por infringir las ordenanzas municipales.

Esta tarde por orden de la policía, en el vapor correo de Barcelona serán embarcados cuatro mendigos forasteros.

Hoy ha reinado tiempo caluroso y pesado. Mañana por la tarde en los caseríos del Secar del Real, Génova, Son Sardiña y La Vileta, se celebrarán procesiones del Corpus.

D. Pedro Solor, presidente de la Sociedad Unión Protectora Mircantil, nos ha invitado a la velada familiar que mañana tendrá lugar en aquella sociedad. Agradecemos la atención.

Han sido puestos á disposición del señor Juez municipal de Binisalem dos vecinos de aquella villa que rindieron producciones mutuamente varias confusiones.

El Ilmo. Sr. Director General del Cuerpo de Correos participa lo siguiente. «A partir del 1.º de Junio próximo podrán recibir y expedir cartas con valores y objetos asegurados las subalternas de Calsf (Barcelona), Tabernas de Veluigna (Valencia), Almansa y Gredal de Campos (León), Bessain (Guipúzcoa), Garrovillas (Caceres) y Mondariz (Pontevedra) esta última durante la temporada oficial del balneario».

Por el Juez municipal del distrito de la Lonja se citan á Francisco Redon Bayó y á Gaspar Bestard Vicens.

En Artá, la guardia civil ha detenido á un sujeto que en el kilómetro 76 de la carretera de Capdepera infringió una herida con una navaja al vecino de dicha villa Miguel Negrá Gomila.

El gresor ha sido puesto á disposición del Juzgado.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Sineu. Los que deseen desempeñarla deberán presentar sus solicitudes dentro del plazo de 15 días.

Mañana en el caserío de Son Sardina se celebrará solemne fiesta dedicada al Corpus Christi.

Por la tarde se efectuará una procesión que recorrerá las calles de aquel suburbio.

Hoy los médicos municipales han vacunado en la casa de Socorro á buen número de personas.

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública, el título de licenciado en Derecho expedido á favor de D. Luis Rosselló Sendra.

Mañana en nuestro circo taurino el celebrado domador de fieras, Mr. Malien, dará una extraordinaria función, despidiéndose del público palmasano.

En dicha función, además de añadir números nuevos de gran espectáculo y que han de atraer al público, ha rebajado notablemente los precios y anunciado el debut de la notable domadora Madame Mallen.

Es de esperar que asista numeroso público. Hoy se ha encargado del mando del puesto de la guardia civil de Inca el cabo D. Gabriel Nadal Arram.

Hemos recibido atenta invitación del conocido ilusionista D. Felipe Mellés, para asistir á la función de prestidigitación y escamoteo que en la noche de mañana tendrá lugar en el teatro de la sociedad Mar y Tierra.

El programa que ha de regir es escaudísimo y variado, no dudando que como en diferentes ocasiones, el espectáculo resultará lucido.

El presidente de la sociedad La Recreativa Balear ha tenido la gentería de invitarnos á la función de teatro que mañana tendrá lugar en aquella sociedad, por la cátedra de declamación de la misma.

Agradecemos la atención. Mañana á las nueve de la misma, la fuerza franca del regimiento infantería de Baleares núm. 1, oirá misa en la iglesia de las Magdalenas en la forma de costumbre.

Anoche en la calle de Pelsires se obsequió con una concerrada á dos viudos que habían contraído matrimonio dándose con ella un espectáculo bastante indigno de una ciudad de la importancia de Palma.

El lunes, á las ocho de la noche, se reunirá en su local social el Comité de la Agrupación Socialista de Palma. Ayer la policía detuvo un obrero albañil que días pasados ejerció coacción contra varios trabajadores. Será puesto á disposición del Juzgado.

COQUELUCHE, CATTARRO, TOS FERINA y toda clase de TOS de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta.

Modista Madrileña.—Véase la 4.ª plana.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Muntaner, Sindicato 2 á 11.

ENFERMOS CRÓNICOS

Lo que no habeis conseguido con los medicamentos lo obtendreis con la electricidad. Con el aparato Electra se han conseguido aquí curaciones asombrosas en reumatismos crónicos, enfermedades nerviosas, del estómago, hígado, riñones, de la médula, asma, gota y otras. Los incrédulos pueden comprobarlo. Las corrientes de dicho aparato no pueden perjudicar á nadie en ningún estado ni en ninguna edad. Lo garantizan las eminencias médicas de Alemania.

Si no os curais, pues, es porque no habeis caso de los adelantos de la ciencia.—Informar: Misión 13, entresuelo.

SUBASTA

Tutela de la menor Jerónima Clar y Puig. Por acuerdo del Consejo de familia de la misma se saca á pública subasta por medio de pujas á la llana una porción de tierra sita en el término de Lluçmayer y paraje denominado Son Fullana, de cabida un cuartón, lindante al Norte con tierra de Margarita Roig, el Este con tierra de herederos de Juan Fullana, al Sur con tierra de Lucía Timoner y al Oeste con tierra de Catalina Costellí.

La subasta tendrá lugar el día 16 del actual á las 13 horas en la casa número 482 de la calle del Salón de la misma villa, durará 30 minutos y no se admitirán posturas inferiores á 200 pesetas.

Los gastos de subasta y remate y escritura de traspaso serán de cargo del comprador. En el acto de este otorgamiento se pagará el precio. Los títulos de propiedad estarán en poder del presidente para que los puedan examinar los interesados.

Lluçmayer 1.º de Junio de 1904.—El presidente, Juan Mulet.

Por telégrafo

Hallazgo.—Discurso de Silvela

Madrid 4 á las 10'10 Cádiz.—Se estaban practicando excavaciones en una almadra-ba situada extramuros; y han sido hallados 1.500 duros de cuño antiguo.

Málaga.—Se ha verificado en el Chorro la inauguración de un salto de agua de la sociedad hidro-eléctrica que suministrará fluido á Málaga.

Después de verificada la bendición de las aguas y de las máquinas, el Sr. Silvela pronunció un discurso elogiando las obras. El acto resultó brillantísimo.

Penados revoltosos

Madrid 4 á las 10'15. Soria.—Siete penados del presidio de esta localidad derribaron un tabique de la celda donde estaban reclusos. Acudieron el director y vicedirector. Los penados trataron de hacer resistencia, presentándose el oficial de guardia que los redujo á la obediencia y les hizo amarrar.

Al director del penal, que iba armado de un revólver, se le disparó éste, causándole una herida en una pierna.

Visita desgraciada.—Dos muertos

Madrid 4 á las 10'15. Bilbao.—El ingeniero señor Urrutia, acompañado de un amigo llamado D. Severiano Arena y del capataz Sr. Letona, visitó la mina Impensada, sita en Galdames.

Hallándose dichos señores recorriendo la cantera, se produjo un gran corrimiento de tierras, siendo aquellos sepultados entre los escombros.

Los Sres. Arena y Letona resultaron muertos, y el Sr. Urrutia con las piernas fracturadas; se halla gravísimo.

Madrid 4 á las 10'15

Con rumbo á Brindisi, ha zarado el yacht Rovenska, llevando á bordo al príncipe Carlos Estéfano, hermano de la Reina Madre. Las autoridades cumplimentaron al príncipe. (1)

Las Palmas.—Un incendio ha destruido los almacenes de empacquetado de frutos de Albertijos que estaban atestados de paja. Las pérdidas son enormes.

La guerra ruso-japonesa

Consejo.—Defensa de Port-Arthur.—Desembarco de tropas. Madrid 3 á las 13'15. En San Petersburgo se ha celebrado Consejo de Ministros presidido por el Zar.

Se ha resuelto defender hasta el último extremo á Port-Arthur. Setenta buques de guerra y transportes han desembarcado tropas en Toning y Fuste.

Al Norte de Talyenman han desembarcado otras tropas para atacar Port-Arthur. Detalles de combates.—Un nombramiento. Madrid 4 á las 10'15.

Un despacho oficial que se ha recibido en San Petersburgo confirma los detalles transmitidos. Dice que el 24 de mayo último los rusos se replegaron y ante la superioridad de las fuerzas inutilizaron todos sus cañones.

Tuvieron 30 bajas de oficiales y 800 soldados entre muertos y heridos. Los heridos entre los japoneses se dice que son enormes.

Desde Tokio dicen que el feld-mariscal Yanagata ha sido nombrado comandante en jefe de las fuerzas japonesas en campaña.

LA BOLSA

Madrid 4 á las 16. (URGENTE) Interior contado . . . 76'25 Interior fin de mes. . . 76'27 Amortizable 5 por 100 . . . 96'10 Banco de España. . . 486'00 Compañía de Tabacos. . . 428'00 Francos . . . 38'70 Libras . . . 34'80 Exterior de París. . . 85'22

FABRA

Casa de recreo Se desea vender una casa, planta baja del Molinar de Levante y punto Moli d'escarntaje ó La Rogueta, que mira hacia el mar, números 17 y 17, segundo. Para informes dirigirse al procurador D. Rafael Ramis, Plaza de San Antonio, 58.

Pañería de ANGLADA y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA, Jaime II, número 113 y 115

Siendo muy próximo el plazo fijado para el derribo del edificio que ocupa este establecimiento, para la prolongación de la calle de Colón, anunciamos al público la última BARATURA VERDAD de todas las existencias de lanillas, gergas, armures, estambres, vicuñas, alpacas negras y de color, merinos negros, pantalonería y demás artículos del ramo de pañería, los cuales se detallarán á PRECIO FABULOSAMENTE BARATOS Y SIN COMPETENCIA POSIBLE.

No equivocarse: Pañería de Anglada y Llauger, Antigua casa de CAN BITLA Jaime II, 113 y 115

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, REALCE, Matices, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina central
la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la estuera.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España
ADCOOK Y CA.

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, San Bartolomé

Vapores Trasatlánticos

DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA de este puerto para los de las ANTILLAS

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.
Saldrá directamente el día 10 de Junio el magnífico vapor

Catalina

LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe.
Saldrá de Barcelona el día 10 de Junio el magnífico vapor español

Berenguer el Grande

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos.
Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía

Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Teniendo la cabida muy limitada se suplica á los señores cargadores avisen á la mayor brevedad la cabida que necesiten teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Modista Madrileña

ACADEMIA DE CORTE. Sistema nuevo y rapidísimo. Las señoras que deseen aprender por este sencillo procedimiento poseen la ventaja de que en el curso de la enseñanza pueden hacerse los vestidos por sí mismas, sirviéndoles de práctica en la enseñanza y bajo la dirección de la profesora, resultándoles gratis dicha enseñanza, debido á que por el precio de la confección de un vestido, aprenden á cortar con toda propiedad. Precios de la enseñanza:

A domicilio 1 peseta lección. En la Academia 0'50 id., id.
El pago se verificará por lecciones sueltas. Venta de patronos á medida por los últimos figurines, á mitad de precio. Se confeccionan trajes de señoras y niños y se reforman los mismos. Reforma de sombreros á precios económicos. Se hacen encargos para los pueblos enviando solamente las medidas.
Faltan buenas oficiales y aprendizas.—Pelaires 8—2.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias.
Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.
Venta de tierras refractarias.

—FABRICA—
Bordets, Teléfono, 3.277.
—DESPACHO—
Princesa y Cotonera, 4.
Teléfono: 1.847, Barcelona

25.000 PESETAS

AVISO AL PUBLICO

A fin de que nadie se deje sorprender creyendo serio y de buena fe el premio de pesetas 25.000 que á manera de reclamo ya desahogado, dice, ofrece el señor H. Lillo, basta consignar que el autor del tal *cefrillo* no aceptó la invitación que se le hizo para desmentir sus bravatas; lo hizo el representante de la *Loción Capilar Antiséptica* del doctor Stakanowitch de someter el «Agua de Lillo» con la sin rival *Loción Capilar Antiséptica* al examen de competentes facultativos.

Los comprobantes de esta informalidad están de manifiesto en casa del representante del doctor Stakanowitch de Moscú, Geron, Platería 5, entresuelo.

El *cefrillo*, pues, ha cesado ya al primer soplo del huracán de la fama cada día más creciente y nunca desmentida de la *Loción Capilar Antiséptica*.

De venta Cadena 6, Perfumería

La Balear

Pelaires-1-Palma

Calzados de lujo y económicos para Señora y Caballeros

MODELOS ESPECIALES

DE MADRID, LONDRES Y PARIS

SOLIDEZ, ELEGANCIA Y ECONOMÍA

Depósito exclusivo en Palma del célebre *Calzado Higiénico* marca Pedrero é hijo.—Patente por 20 años, número 35.005.—Certificado de eminencias médicas acreditadas en la *Revista Higiénica* de este calzado.

Isleña Marítima

COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES

Servicio fijo semanal

ENTRE

Palma y Marsella

con escala á la ida en

Tarragona

Vapores *Lulio, Isleña, Catalina, Balear, Belver*

Salidas de Palma para Tarragona y Marsella todos los viernes á las seis de la tarde.

De Tarragona para Marsella, todos los sábados á las seis tarde. De Marsella para Palma, todos los miércoles á las doce mañana. Servicios combinados con fletes á fort-fait y conocimientos directos para Londres, Liverpool, Glasgow, Amberes, Hamburgo, Bremen, Copenhague, Lotemburgo, Liban, Riga, Stettin, Danzig, Königsberg, Génova, Liorna, Nápoles, Mesina y Palermo.
Para informes y despacho oficinas de la *Isleña Marítima*.

DEPILATORIO IMPERIAL DEL DR. PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Harina Bebe Lacteada

PREPARADA CON LECHE PURA DE LA MONTAÑA SANTANDER

El mejor alimento para los niños

Normaliza las funciones digestivas corrigiendo en unos pocos días los desarreglos intestinales y dando á aquella salud, robustez y alegría.

Representantes exclusivos para Cataluña y Baleares: Planas y Prat, Pasaje, 3, BARCELONA.

THE MEXICAIN DEL DR. JAWÁS

El éxito más grande de todos los productos conocidos para combatir la OBESIDAD y el EXCESO DE GORDURA.

PIDANSE PROSPECTOS

De venta en Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela

UNICO DEPOSITARIO PARA ESPAÑA

Sucesor de A. JEANBERNAT.—BARCELONA

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.
Son de seguro resultado:
En los «herpes», así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros, pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y an-mia; y finalmente en todos los casos en que se usa el axjure ó las aguas de los manantiales sulfurosos las Gotas Madres Sulfurosas obran con gran ventaja, comidad, rapidez y economía.
Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 4 y Centro Farmacéutico.

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTA

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gástricas, enfermedades conativas, impotencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, ojaris, raquitismo, escrofulismo, etc.
Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera, 14 y Centro Farmacéutico.

C. SERRANO

Ha sido nombrado representante general para estas islas de la casa C. Serrano de Barcelona, D. Francisco Serrano.
Para cuanto se refiera á asuntos de esta casa, pueden dirigirse á dicho señor, calle del Rey, 43 principal, Arrabal de Santa Catalina, Palma.

Obras nuevas

Los amores de Catalina de Medici, por Juan B. Enseñat.
Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris.
Los espectros, por H. Ibsen.
Los infiernos de París, por J. B. Enseñat.
La ciudad y las sierras, por Esa de Quevz.
La hija maldiva, por Emile Ri-chebowig.
Beatris Cenci, por J. D. Guerrari.
Pasión Carnal, por J. B. Enseñat.
Los presidios de Siberia, por Dostoyevski.

Biblioteca Popular de L'Avenc á 2 reales tomo

Santiago Rusifol: *D' aquí i d' allá*.
Lleó Tolstoi: *Contes* (1.ª serie). Traducción de J. Casas-Carbó.
J. Massó Torrents: *Oroquis Pi-reneus* (primera serie).
Sacher Masoch: *Historietes gal-lisianas*. Traducción de J. Casas-Carbó.
Frederic Mistral: *Nerto*, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguier.
Moliere: *L' Avar*, comedia en cinco actos. Traducción de J. Roca Cupull.
Josep Aladern: *La gent del llamp*.
Mossen Jacinto Verdaguier: *Viatges*.

SE VENDE

Una casa y jardín de treinta y siete destres y medio, situada en el Terreno, término de Palma, número 72 de la calle de José Villalonga, esquina á la del Polvorín.
Informarán, Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10

SE VENDE

Por ausentarse su dueño de cuatro años y un caballo navarro de buen estado en 300 áuros.
Informarán Mosquida 6, entresuelo, de 12 á 2.

COCINERO

Desee colocación en casa particular, informes calle Pureza, número 206.

IMPORIANTE

Joven de buenas referencias y muy poca pretension desea administrar fienas ó entrar de apoderado de alguna casa ó bien llevar contabilidad.

TENEDOR DE LIBROS

Se ofrece uno de buenas referencias, por horas, precio muy económico.
Informarán Centro de Anuncios.

ALMONEDA DE MUEBLES

En muy buen estado y con gran ventaja se vende una sillería de damas y otros muebles. Los que los han usado gozará de excelente salud. Para informes, Victoria, 4, carpintería.

PERRA

Se ha extraviado una perra de raza ibicenca, color blanco con dos manchas rojas en el cuarto delantero y otra en el trasero, una oreja roja y otra blanca. Se gratificará con 25 pesetas á quien la presente en el CENTRO DE ANUNCIOS, Plaza Santa Eulalia, 10.

GANGA

Por 185 pesetas se vende una bicicleta en muy buen estado.
Dirigirse calle Carró, número 2.

FÁBRICA

Se alquila un espacioso local propio para fábrica con buenas comodidades en la calle de la Misión, 53.
Informarán en la misma calle n.º 55 entresuelo.

CARRETON

Se desea comprar de dos á cuatro asientos y guarniciones blancas.
Informarán Hostal de San Antonio, calle de San Miguel.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Linea de Cuba y Méjico

El día 17 de junio saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cádiz el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Ocaña y Pacífico con trasbordo en Habana del vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba y Isla de Santo Domingo.

Linea de New-York, Cuba y Méjico

El día 23 de junio saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor P. DE SATEUSTEGUI directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litoral de Cuba y Isla de Santo Domingo.

Linea de Venezuela-Colombia

El día 11 de junio saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONTEVIDEO, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Ocaña, Sabanailla, Ocaso, Puerto Sabilla y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Ocaña á las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinaciones para el litoral de Cuba y Puerto-Rico.

Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana.
También carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Ocaso.

Linea de Filipinas

El día 18 de junio saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZO directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Buenos Aires

El día 9 de junio saldrá de Barcelona, el 11 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor CATALUNA directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Linea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Cádiz, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor M. L. VILLAYRDE directamente para Cañablanca, Masagán, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádis, Alicante y Valencia.

Linea de Fernando Póo

El 26 de mayo de Barcelona, el 30 de Cádiz el vapor SAN FRANCISCO para Fernando Póo, con escalas en Cañablanca, Masagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Linea de Tánger

Salidas de Oádis: Lunes, miércoles y sábados.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y domingos.
Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, P. de Antonio Maurá, n.º 4.

SE NECESITAN

Trabajadoras de modista para fuera de casa Pelaires, 8, segundo.

Somatose

Reconstituyente de primer orden.

Estimula en alto grado el apetito.

Fabrikant-firma vorm. Friedr. Bayer & Co., Elberfeld.

1000 Americanas de alpaca Negras y de color Desde 6 hasta 15 ptas. unidas

Pañería y Sastrería B. FUSTER

Plaza de Coll (Frente la parada del Tranvía)
GRAN BARATURA en géneros para la temporada

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

EL TRICÓFERO PADRO

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

QUIMOSINA SOLER

Nuevo medicamento para curar el dolor estómago y facilitar la digestión.
Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza de Cuartera, 2 Palma.
De venta en todas las farmacias.

Información de J. Torres—San Bartolomé, 6